

# *Cuba y el Pacífico unidas por años de fructífera cooperación*

---



Por María Josefina Arce

Cuba lleva esperanza y vida a más de 60 naciones del mundo. Los colaboradores de la salud están presentes en las diversas regiones del planeta contribuyendo a mejorar sus índices sanitarios y a formar profesionales que ayuden a las comunidades más vulnerables.

Con las islas del Pacífico la Mayor de las Antillas tiene una relación de larga data que se afianza en lazos de amistad y cooperación, pero también en los retos comunes a enfrentar en el presente y en el futuro, como el cambio climático y la prevención de desastres.

Para las autoridades de esas naciones del Pacífico hay muy pocos países que pueden responder tan rápido como Cuba a los desastres naturales, por eso estiman que tienen mucho que aprender de la Defensa Civil cubana.

Cuba es un participante asiduo en el Foro Islas del Pacífico, del que forma parte como Socio de Diálogo desde 2013 y en el que ha reiterado su compromiso de seguir impulsando la colaboración con los estados insulares de esa región que va desde la salud hasta la agricultura.

Por ejemplo, agricultores de Fiji y las islas Solomón en un viaje al archipiélago conocieron de novedosas técnicas para promover y asegurar en sus países la seguridad alimentaria y el cuidado del medio ambiente.

Como parte de esa cooperación Sur-Sur un técnico cubano viajó a los dos estados con el fin de desarrollar sendas fincas demostrativas que permitieran extender la experiencia de una agricultora orgánica a los productores locales.

Pero es sin dudas, en la esfera sanitaria donde el vínculo es sumamente estrecho y de gran impacto social. Brigadas médicas cubanas están presentes en Kiribati, Vanuatu, Tuvalu y Nauru, territorio este último al que precisamente en estos días llegaron nuevos colaboradores de la salud.

Quince profesionales de diversas especialidades, entre ellos oncología, nefrología y medicina interna conforman el grupo, que iniciará sus labores en breve.

Además de prestar asistencia primaria, entre las primeras tareas que emprenderán los médicos estará el desarrollo de estudios para conocer los principales problemas de salud y adecuar los protocolos de intervención, así como apoyar la atención materno-infantil y la planificación familiar.

Esta es la brigada médica más grande que llega a Nauru desde que hace más de una década se inició la colaboración sanitaria entre los dos países insulares, y el objetivo de sus integrantes es establecer las bases necesarias para extenderla.

La colaboración comprende igualmente el otorgamiento de becas a jóvenes de esas naciones insulares del Pacífico para cursar estudios de Medicina en territorio cubano y de ese modo, a su regreso contribuir a mejorar los índices sanitarios.

Esta iniciativa ha sido muy elogiada por las autoridades de esos países, quienes han resaltado que en Cuba aprenden además a ver la medicina no con un carácter comercial, sino con un enfoque humanitario.

Cuba y los estados insulares del Pacífico han reiterado su disposición de continuar profundizando la colaboración solidaria, que redundará en la elevación del nivel de vida de sus pueblos, una posición que será ratificada por la delegación cubana que en septiembre venidero participará en el cuadragésimo noveno Foro de las Islas del Pacífico, que tendrá lugar precisamente en la República de Nauru.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/170560-cuba-y-el-pacifico-unidas-por-anos-de-fructifera-cooperacion>



**Radio Habana Cuba**